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Прогноз синоптиков
t C0 в 4.00 t C0 в 

16.00
Атм. 

давление
Осадки

23/10 -2 -1 754
24/10 -1 +3 759
25/10 -1 +3 759
26/10 -1 +2 758

«покупаем тюмеНское!»

ищите друг друга

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские вести» на пер-

вое полугодие 2013 года. Цена осталась прежней: на 6 месяцев – 246 
рублей 36 копеек, на 3 месяца – 123 рубля 18 копеек, на месяц – 41 
рубль 6 копеек. Оформить подписку можно во всех отделениях Почты 
России и в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

И КасКара стала блИже…

Более двух десятков сельскохозяйствен-
ных и перерабатывающих предприятий, 
индивидуальных предпринимателей и 
владельцев личных подсобных хозяйств 
участвовали в недавней ярмарке, при-
уроченной к открытию торгового ком-
плекса «Океан продуктов».

Торги проводились под девизом: «Покупа-
ем тюменское!». Этот логотип уже узнаваем. 
Почти в каждом продовольственном магази-
не увидишь теперь раскрашенное зелёным 
всех оттенков слово «Тюмень». Присутству-
ет оно и на упаковках некоторых продуктов. 
В призыв «Покупаем тюменское!» вложен 
непростой смысл. И дело не только в патри-
отических чувствах. Приобретая наше, мы 
поддерживаем местных производителей и 
переработчиков. 

Тон ярмарке, а большая её часть перемести-
лась под крышу только что открытого ТК «Океан 
продуктов», задали известные в области ком-
пании. Молочные – «ЮниМилк», «Тюменьмо-
локо», «Исеть-молоко», «Золотые луга». Мяс-
ные – Исетский и Ишимский мясокомбинаты, 
«Абсолют», «Тюменьторг», «Ермолинские за-
морозки», фирма «Марка». Рыбной продукции 
– «Сибрыбпром», ООО «Кит», Сладковское ры-
боловное хозяйство. И, конечно, наши предпри-

ятия – «Согласие», «Пурагроук», «Ритза», мас-
лозавод и индивидуальные предприниматели. 
Изюминкой торгов стала дегустация продукции, 
главным образом колбас и блюд из птицы. Каж-
дый из заводоуковцев мог убедиться, что свои 
продукты не хуже, а то и куда лучше заморских!

Некоторые из тюменских компаний после яр-
марки продолжили продажу своей продукции 
уже на постоянной основе. Новый торговый 
комплекс для этого как раз кстати. 

– Здесь мы открыли фирменный отдел, – 
рассказывает начальник отдела торговли ОАО 
«Тюменский бройлер» (п. Каскара) Сергей За-
дорожный. – Хотим представить заводоуковцам 
весь ассортимент продукции нашей фирмы. 
Это до двухсот наименований. Одних только ту-
шек бройлеров восемь видов. Никаких посред-
ников, прямая продажа. Ежедневно забиваем 
70-90 тонн птицы, сюда будем завозить два-три 
раза в неделю в зависимости от покупательско-
го спроса. Но уже сегодня к нам очередь, и это 
радует.

«Покупаем тюменское!» Знакомые слова в 
этот день то тут, то там были на слуху. А огла-
шали призыв со сцены местные артисты, поста-
равшиеся придать ярмарке настрой не только 
деловой, но и праздничный.

Александр ПАРАМОНОВ
Фото автора   

Приглашаем на бесплатные 
курсы по повышению компью-
терной грамотности «Расширяя 
горизонты», где научат не толь-
ко работать на компьютере и вы-
ходить в  Интернет, но и получать 
электронные государственные и 
муниципальные услуги.

Обучение рассчитано на слу-
шателей с разным уровнем под-
готовки:

начальный курс – при от-
сутствии навыков работы на 
компьютере или минимальном 
опыте пользования. Длитель-
ность курса 20 часов, 5 дней в 
неделю;

базовый курс – для уверен-
ных пользователей персональ-
ным компьютером, желающих 
освоить Интернет. Длитель-
ность курса 12 часов, 3 дня в 
неделю;

продвинутый курс – для 
профессиональных пользова-
телей компьютером и Интер-
нетом, желающих научиться 
получать электронные государ-
ственные услуги, пользовать-
ся интернет-банком и другими 
сервисами. Длительность курса 
5 часов, один день в неделю.

Запись по тел. 2-32-62; 
8-902-818-73-97.

Овладей компьютером

В Тюмени открылся пункт телепередачи 
«Жди меня».

Группа добровольных помощников передачи 
работает в областной столице с августа 2010 
года. За это время мы нашли около 300 чело-
век, в том числе и из вашего городского окру-
га. С апреля нынешнего года каждую субботу 
с 10.30 до 13.00 мы принимаем в нашем пун-
кте по адресу: г. Тюмень, ул. Ванцетти, 1 тех, 
кому нужна помощь в поиске родных и близких. 
Телефон для обращений 8-929-262-02-74. Ин-

тернет: социальная сеть «В контакте», группа 
«Жди меня. Поиск на территории Тюменской 
области» http://vk.com/zhdimenjatjumen. Если 
вы оказались в сложной жизненной ситуации 
вдали от родного дома и хотите найти своих 
родственников или узнать, не ищут ли вас че-
рез передачу, мы готовы помочь вам! Будем 
рады и тем, кто решит содействовать нам в 
своём населённом пункте! Звоните!

Светлана ВАжеНиНА, 
официальный добровольный помощник 

передачи по Тюменской области

Обращайтесь! Поможем

Жительница села Тумашово 
была взволнована долгим от-
сутствием 14-летней внучки. 
Полицейские  приступили к по-
искам и во втором часу ночи 
обнаружили девочку в гостях у   
подружки. 

В городе пропал четырёх-
летний малыш. Гуляя в ограде 
дома, он вдруг исчез. Стражи 
порядка нашли ребёнка в са-

рае: мальчик решил сыграть с 
папой в прятки и затаился там 
на целый час. 

Полицейские призывают ро-
дителей к бдительности, а если 
беда  всё же случилась – сразу 
звонить в дежурную часть: по 
статистике 90% всех пропав-
ших детей находят в течение 
первых суток.

Ольга МЯСНиКОВА 

Поиграли в прятки
В дежурную часть отдела МВД «Заводоуковский» посту-
пило два сообщения об исчезновении детей.

При этом две третьих его 
сдаётся высшим сортом. А это 
значит, что хозяйства получают 
дополнительную оплату за ка-
чество продукта. Среди сдатчи-
ков качественного молока ЗАО 

«Падунское», «Тобол», «Флаг-
ман», «Лесной», ООО «Возрож-
дение». Остальные предпри-
ятия работают над тем, чтобы и 
их внесли в этот список.

Борис СОКОЛОВ

Качество в цене
Сельхозпредприятия округа ежедневно отправляют на 
переработку  около 80 тонн молока. 

Он прошёл в рамках Всерос-
сийской научно-практической 
конференции «Традиционные 
ценности и современный мир». 
Призовые места на первом эта-
пе конкурса заняли заместитель 
директора по воспитательной ра-
боте Новозаимской школы Нина 
Сапожникова и учитель четвёр-
той городской Наталья Метлева.

Вручая педагогам  благодар-
ственные письма, священнос-
лужитель отметил, что только 
совместными усилиями мож-
но научить детей   ценить то 
духовное и культурное насле-
дие, которое собирали наши 
предки на протяжении многих 
столетий.

Ольга МЯСНиКОВА 

За духовные ценности
Архиепископ Тобольский и Тюменский Димитрий поздра-
вил заводоуковских педагогов с удачным выступлением в 
конкурсе «За нравственный подвиг учителя».

Для удобства заводоуковцев, 
желающих попасть в залинейную 
часть города и обратно, будут 
курсировать два автобуса: один 
довезёт пассажиров до переезда, 
а второй уже будет ждать людей 
за ним. По словам  генерального 

директора ЗАО «Автомобилист» 
Юрия Медведева, движение ав-
тобусов согласуют по минутам. А 
вот остальному транспорту при-
дётся объезжать этот участок по 
федеральной трассе.

Борис СОКОЛОВ

За линию? Пожалуйста!
Железнодорожный переезд на улице Декабристов закрыт 
на ремонт, который продлится не менее полумесяца.
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животНоводство

местНое самоуправлеНие

На днях под председатель-
ством главы администрации 
округа Александра Анохина 
прошло производственно-
технологическое совещание 
со специалистами животно-
водства, на котором ещё раз 
было подчёркнуто, как труд-
но сельчане шли к этому ре-
зультату. 

 В докладе начальник отдела 
животноводства комитета по 
сельскому хозяйству и продо-
вольствию Михаил Старостин 
отметил, что три четверти ферм 
у нас старого образца, где от-
сутствуют должная вентиляция, 
освещение, возникают частые 
проблемы с доением, поени-
ем коров, удалением навоза. 
Сразу перестроить все поме-
щения невозможно, на это нет 
средств, значит, необходимо 
строго придерживаться техно-
логии и в имеющихся условиях 
получать максимум продукции. 
Вся беда в том, что на сельхоз-
предприятиях не всегда следу-
ют технологии, отчего возника-
ют серьёзные проблемы.

Так, на фоне увеличения мо-
лочной продуктивности в хо-
зяйствах остро стоит проблема 
воспроизводства стада, на ко-

стрОИть рабОту ПО-нОвОму
Ежедневный удой в 19,5 килограмма молока на корову 
вывел наших животноводов на первое место в области по 
продуктивности и позволил увеличить его производство 
за 9 месяцев этого года на 1300 тонн. 

торую влияют четыре основных 
фактора: рост сервис-периода, 
уменьшение выхода телят, не-
качественное осеменение ко-
ров и тёлок и ранняя выбраков-
ка маточного поголовья.

– Причина возникновения 
этих факторов одна – недоста-
ток энергии в рационе животных 
в так называемый транзитный 
период – ранний послеотёль-
ный, – пояснил главный специ-
алист. – И решение есть: надо 
кормить скот плющеным ячме-
нём. Об этом я говорю не пер-
вый раз. На фермах должны 
быть плющилки. Они снимут 
многие проблемы. Ведь только 
на сверхнормативном сервис-
периоде предприятия потеряли 
нынче десятки миллионов ру-
блей…

Далее Михаил Старостин 
остановился на вопросах ис-
кусственного осеменения 
коров. Поступившее в хо-
зяйства семя зачастую не 
проверяют, на пунктах искус-
ственного осеменения коров 
грязно, только на нескольких 
имеются бактерицидные лам-
пы, но и те не используются в 
полной мере. Не понятно, по-
чему в ЗАО «Тобол» за месяц 

осеменено 113, в Боровинке 
– 55 коров при норме два-
три десятка? Сколько уж лет 
на фермах стараются уйти от 
туровых отёлов. Тут обратная 
картина… 

Указал Михаил Анатольевич 
и на ошибки в выращивании 
молодняка: до трёхмесячного 
возраста телёнка надо хорошо 
кормить – не кормим. А вот по-
сле 14 месяцев тёлку нельзя 
перекармливать, но делаем 
это. Почему? 

Несмотря на то, что в этом 
году падёж крупного рогатого 
скота сократился по сравнению 
с 2011 годом более чем вдвое, 
на всех фермах округа сохраня-
ется большой отход молодняка. 
Так, за 9 месяцев погибло 203 
телёнка. 

Не снижается процент вы-
браковки коров. Основными 
причинами  являются болез-
ни ног, нарушение обмена 
веществ и гинекологические 
заболевания животных. Этого 
можно избежать, если своев-
ременно обрабатывать ко-
пыта, пересмотреть рацион 
животных и устранить другие 
мелочи, которые создают по-
том большие проблемы…

Зашла речь и о качестве кор-
мов для общественного ско-
та. Как выяснилось, оно так 
и оставляет желать лучшего, 
хотя речь об этом идёт посто-

На минувшей неделе про-
шло собрание жителей 
Першино с участием гла-
вы администрации округа 
Александра Анохина.

Предваряя главный разговор, 
он заметил, что власть прово-
дит такие встречи, чтобы точ-
нее обозначить направление, 
по которому предстоит разви-
ваться округу и каждой конкрет-
ной территории. По мнению 
главы, «сверить часы» и опре-
делить очерёдность решения 
неотложных задач должны по-
мочь жители округа и в первую 
очередь ТОСы. 

А началось собрание с отчё-
та участкового уполномоченно-
го полиции Ивана Павлова. Он 
был краток и ограничился ста-
тистикой:

– Из девяти преступлений, 
совершённых здесь за девять 
месяцев, раскрыты семь, 85 
человек привлечены к админи-
стративной ответственности (по 
большей части за проживание 
без регистрации и появление в 
общественных местах в нетрез-
вом виде). Уполномоченный 

сверИм часы

полиции признал, что бывает 
в Першино нечасто, поскольку 
участок этот – дополнительный, 
к тому же на время личного 
приёма жителей порой накла-
дываются иные служебные 
дела, к примеру, расследова-
ние очередного происшествия 
на вверенном ему участке.

Жизнь территории глава 
сельской администрации Эми-
лия Алексеева презентовала 
в слайдах и комментариях к 
ним.  В перечне показателей 
– снижение численности тру-
доспособного населения (это 
общероссийская тенденция) и 
больший процент трудовой за-
нятости за пределами села. Не 
потому ли на личных подворьях 
першинцев сегодня меньше в 
сравнении с прошлыми годами 
поголовья скота? В числе про-
чих докладчик коснулась во-
просов размещения и утилиза-
ции бытовых отходов, уличного 
освещения, снабжения населе-
ния газом в баллонах.

У сельского главы поинтере-
совались, кто следит за поряд-
ком в окрестных лесах, когда 
ограничат проезд большегруз-

ной техники по асфальтиро-
ванным улицам? Она, в свою 
очередь, предложила землякам 
сообщать ей фамилии наруши-
телей, номера автотранспорта. 

Затем слово взял Александр 
Анохин. Он рассказал, что в 
округе завершается работа по 
формированию бюджета на 2013 
год и все предложения и замеча-
ния, высказанные в ходе этого и 
последующих собраний, будут 
записаны и по возможности уч-
тены при составлении целевых 
программ. Только в рамках этих 
программ можно рассчитывать 
на финансирование из област-
ного бюджета. 

Александр Анохин заметил, 
что сегодня, к сожалению, ре-
шены не все проблемы, подни-
маемые жителями округа. Но, к 
примеру, здесь, в Першино, уже 
проведена большая работу по 
благоустройству (асфальтирова-
ние улиц, установка остановоч-
ных павильонов). Не без помощи 
администрации округа Мичурин-
ская свиноводческая компания 
получила в этом году дополни-
тельно сто голов импортного ско-
та. Его разместили на першин-
ской ферме. То есть социальные 
и прочие проблемы села власть 
старается решать в комплексе. 

Глава администрации округа 
призвал селян активнее решать 
свои вопросы, опираясь на ор-
ганы территориального обще-
ственного самоуправления, и от-
ветил на вопросы собравшихся.

Больную для першинцев про-
блему техприсоединения проком-
ментировал начальник районных 
электрических сетей Александр 
Шахтарин. В заключение он ска-
зал, что уже на следующий день 
в село будут завозить первые 
электроопоры. Работы начнут 
с улицы Центральной, затем 
перей дут на Садовую. Впереди 
зима, и Александр Васильевич 
посоветовал жителям подстрахо-
ваться и подумать об альтерна-
тивном электрокотлу источнике 
тепла. Собравшиеся ещё долго 
проясняли у него свои вопросы.

 Лилия НАЗАРеНКО
Фото автора 

янно. Хозяйства закупили но-
вую высокопроизводительную 
технику, способную измельчать 
зелёную массу, применяются 
лучшие консерванты, а нужных 
мега джоулей в сенаже и сило-
се нет. Неужели руководите-
лям хозяйств, специалистам не 
жаль зарытых в ямы миллио-
нов рублей, не жаль животных, 
которых пичкают пустой клет-
чаткой, а потом требуют молоко 
и мясо?!

– Роль каждого специалиста 
в хозяйстве огромна, – под-
черкнул глава администрации 
округа Александр Анохин. – И 
пока сам технолог не решит 
для себя, что необходимо 
сделать так, а не иначе, ниче-
го не получится. Будет искать 
отговорки и причины, поче-
му этого нельзя сделать. Все 
должны понять: старыми умо-
заключениями сегодня жить 
нельзя! Это тянет экономику 
хозяйств назад. Надо менять 
прежде всего себя, своё со-
знание, психологию и строить 
работу по-новому. Другого 
пути нет. 

На совещании ещё раз на-
помнили, что чем крепче 
экономика хозяйства, тем 
существеннее поддержка об-
ластного правительства. А 
правительство свои обяза-
тельства выполняет.

Борис СОКОЛОВ 

• По личному вопросу.

• Книги железникова, Коэльо сегодня в моде.
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Нам пишут

«С газом шутки плохи. Слу-
чись что, с кого спраши-
вать?» – ставит вопрос в 
письме в редакцию горо-
жанка В. КиСЕлёВА с улицы 
Красина, повествуя далее 
о ситуации, в которой она 
оказалась:

«У меня трёхконфорочная 
газовая плита. Отказали в ра-
боте две конфорки. 

Я обратилась в диспетчер-
скую службу горгаза, чтобы 
провели техобслуживание газ-
плиты. 

Диспетчер любезно приня-
ла заявку, записала мой номер 
телефона и сообщила, что 
мне позвонят.

Прошла неделя. Снова на-
бираю диспетчерскую. От-
вечает мужчина: «Ожидайте 
специалиста в течение дня». 
Прошёл день, прошла неде-
ля. Никого из газовой службы 
так и не дождалась. 

Звоню опять уже на не-
рвах. Вновь ответил муж-
чина и предложил записать 
номер сотового какого-то 
Анатолия. По этому мобиль-
ному никто мне так и не от-
ветил. 

Прошёл уже месяц. Но ни 
кого из специалистов из гор-
газа у меня так и не было...».

Кто 
наладит плиту?

Перемена. В библиотеке вто-
рой городской столпотворение: у 
ребят ровно десять минут, чтобы 
выбрать понравившуюся книгу. 
Библиотекарь Татьяна Михале-
вич со скоростью звука безоши-
бочно отыскивает в картотеке 
читательские формуляры, успе-
вает вычеркнуть и вновь отме-
тить взятую детьми литературу.

– Какова же пропускная спо-
собность школьного абонемента 
в одну перемену? – спрашиваю я.

– Человек 20-30, – отвечает Та-
тьяна Николаевна. – Но я считаю, 
что это неправильно, потому что 
школьники приходят в библиотеку 
не только за книгами – им часто 
хочется рассказать о прочитан-
ном, поделиться своими мысля-
ми, чувствами, а нам, библиоте-
карям, совсем не до разговоров…

 Это только на первый взгляд ка-
жется, что работа хранителя книг 
неспешна. Татьяна Михалевич на-
зывает свою профессию экстре-
мальной. Например, сегодня она 
не только обслуживала читате-
лей, но и занималась подготовкой 
к очередному этапу областного 

конкурса «Шаг в будущее», про-
вела урок внеклассного чтения, 
подобрала материалы к предсто-
ящей краеведческой игре, заре-
гистрировала периодику, сделала 
ежедневный статистический отчёт 
по книговыдаче и посещаемости 
библиотеки и наконец занесла все 
данные в электронный каталог. Ни 
минуты не сидела без дела. 

Во время нашего разговора 
Татьяна Николаевна вместе со 
своими коллегами собиралась 
на Всероссийский съезд школь-
ных библиотекарей, который 
ежегодно проходит в Михай-
ловском. 

– Нас ждут необычайно инте-
ресные встречи с хранителями 
книг Москвы, Санкт-Петербурга, 
стран дальнего и ближнего зару-
бежья, а также экскурсии по пуш-
кинским местам, – говорит Т. Ми-
халевич. – Уже сегодня вечером 
на наших дверях  появится объяв-
ление о том, что библиотека вновь 
заработает только через десять 
дней. Так что до встречи в ноябре!

Ольга МЯСНиКОВА
Фото автора

Приходите в ноябре!
Заводоуковские библиотекари отметили свой профес-
сиональный праздник в пушкинском музее-заповеднике 
«Михайловское». 


